



 schlau gemacht!

Was sind denn eigentlich „Wellenstreiks“ ???

Wellenstreiks sind ein sehr effektives Mittel der Arbeitskämpfe.

Sie zeichnen sich u.A. dadurch aus, dass nur bestimmte Regionen, bestimmte Bereiche oder Berufsgruppen bestreikt werden bspw. nur der Güterverkehr oder ausschließlich eine bestimmte Berufsgruppe wie bspw. Lokführer oder Fahrdienstleiter.

Bei Wellenstreiks sind die Gewerkschaftsmitglieder jederzeit streikbereit, Streiks werden nicht mehr frühzeitig angekündigt, so ist es dem Arbeitgeber nicht mehr möglich diese Streiks durch Streikbrecher oder andere Gegenmaßnahmen zu verhindern.

Bei Wellenstreiks können auch ausgewählte Stellwerke zum Streik aufgerufen werden, so können strategisch große Teile des Streckennetzes bei minimalen Streikeinsatz gestört werden.

Das Bundesarbeitsgericht entschied in mehreren Fällen, dass die Anwendung von Wellenstreiks rechtmäßig ist, da Zeitpunkt, Ort und Dauer eines Streiks von den Gewerkschaften grundsätzlich frei gewählt werden darf.

Das Fazit:

Wellenstreiks sind eine starke Waffe im Arbeitskampf, sie benötigen u.U. weniger Streikgeld, sie treffen den Arbeitgeber hart und schnell und sie sind für den Arbeitgeber nicht berechnbar

Bei Fragen spricht gerne eure Ortsgruppe an.

Stark – unbestechlich – erfolgreich

GDL OG Bremerhaven-Nordenham

Jennifer Kruse
OG Vorsitzende

Jeffrey Ademaj
stellv. OG Vorsitzender